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Verbale della riunione tra i Responsabili dei Corsi di Laurea in Farmacia e CTF e i referenti 

del mondo del lavoro in ambito farmaceutico del 27 febbraio 2020 

 
 Il 27 febbraio 2020, alle ore 15.00, presso la Sala Riunioni del Dipartimento di Farmacia 

dell’Università degli Studi “G. d’Annunzio” in Chieti, su convocazione dei due Presidenti di Corso 

di Studio in Farmacia e in CTF, si è tenuto un incontro con i responsabili locali del mondo del 

lavoro in ambito farmaceutico, per discutere delle problematiche professionali inerenti agli studenti 

e laureati dei due CdS. 

Sono presenti i proff. Amelia Cataldi (Direttore del Dipartimento di Farmacia), Luigi Brunetti 

(Presidente del CdS in Farmacia), Antonella Fontana (Presidente del CdS in CTF), Antonio Di 

Stefano, Presidente della Commissione per il Tirocinio professionale) e i dottori Livio Antonucci 

(delegato dell’Ordine Farmacisti di Chieti), Silvio Di Giuseppe (Presidente Ordine Farmacisti di 

Teramo), Domenico Russo (Vice Presidente Ordine Farmacisti di Pescara), Patrizia Ciarcelluti 

(delegata della Farmacia Ospedaliera ASL Chieti-Lanciano-Vasto). 

Risultano assenti giustificati i dottori Caterina Di Fabio (Direttore Farmacia Ospedaliera ASL Chieti-

Lanciano-Vasto), Alberto Costantini (Direttore Farmacia Ospedaliera ASL Pescara), Angela 

Pellacchi (Presidente Ordine Farmacisti de L’Aquila). 

 

I proff. Brunetti e Fontana, ognuno per i rispettivi CdL in Farmacia e CTF, espongono i dati salienti 

relativi agli indicatori della didattica e della carriera degli studenti, come riportati nella scheda di 

monitoraggio annuale (SMA), con percentuali di occupazione ad un anno pari a circa il 65%. 

Sottolineano, comunque, che tali dati non sono aggiornati in tempo reale e non tengono conto del tipo 

di occupazione (farmacia, industria, altri impieghi) e della modalità di contratto (a tempo 

indeterminato, temporaneo). 

I dottori farmacisti rilevano che il dato, sensibilmente inferiore rispetto a quello registrato per la 

precedente SMA, è in linea con le richieste che vengono loro fatte da laureati appena abilitati. 

Suggeriscono però di fare in modo che le valutazioni sia del tutor sia del tirocinante, proprio per 

favorire l’anonimato del test, possano essere inserite on-line. I presidenti di Corso di Studio 

appoggiano l’iniziativa poichè l’inserimento on-line potrebbe favorire anche un più veloce spoglio e 

rendicontazione dei dati ottenuti. 
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Facendo seguito alle richieste dei Dottori farmacisti emerse nell’incontro del 29.01.19, è stata 

reintrodotta l’attribuzione di crediti formativi ai Tutor responsabili del Tirocinio pre-laurea.  

Sebbene questo dovrebbe essere di stimolo per gli stessi Tutor nella loro attività formativa, emergono 

ancora delle criticità evidenziabili sia in sede di esame per l’attività di Tirocinio, che osservabili in 

seguito all’inizio dell’attività professionale. 

Il dr. Di Giuseppe propone di istituire presso gli Ordini professionali una Commissione di 

prevalutazione dell’attività di tirocinio. Si evidenziano, comunque, difficoltà pratiche 

nell’organizzazione di tale attività e il prof. Di Stefano propone di integrare la Commissione di esame 

per il tirocinio con due rappresentanti provenienti da due diversi ordini professionali della Regione 

Abruzzo, in maniera da valutare più approfonditamente la formazione professionale acquisita da 

ciascuno studente. I rappresentanti degli ordini presenti si dichiarano favorevoli all’iniziativa e 

dichiarano che si attiveranno per discutere le modalità ottimali per tale inserimento in Commissione.  

In merito alle attività formative curriculari dei Corsi di laurea, il dr. Di Giuseppe propone di 

affrontare due tematiche importanti: la Farmacia di relazione e dispensazione e l’intelligenza 

artificiale nella gestione della terapia. Il prof. Di Stefano ribadisce l’importanza di entrambe le 

problematiche e acconsente ad inserirle, magari in tempi diversi, nel Corso di Managment della 

Farmacia da lui coordinato. 

Il dr. Santoleri evidenzia la necessità di far acquisire agli studenti dimestichezza con l’utilizzo di un 

programma come Excell, essenziale per la gestione di dati statistici soprattutto nell’ambito della 

preparazione della tesi di laurea. I Presidenti di CdL si impegnano a riportare tali esigenze ai docenti 

dell’insegnamento di Matematica e statistica, in maniera da integrare opportunamente i relativi corsi 

di insegnamento. 

Il dr. Santoleri sottolinea anche la necessità per i laureandi di sapere utilizzare le banche dati 

scientifiche come PubMed, acquisendo dimestichezza con la lettura critica degli articoli scientifici. 

I Presidenti di CdL, ribadendo l’importanza di tali strumenti nella formazione culturale del 

farmacista, sottolineano che le relative attività formative vengono normalmente trattate in un Corso a 

scelta (Fondamenti di ricerca bibliografica in ambito biomedico) e comunque sono curate dal 

Relatore durante l’elaborazione della tesi di laurea. 

Tra i nuovi strumenti a disposizione del farmacista, il dr. Santoleri fa presente che a cura della 

Farmacia ospedaliera della ASL di Pescara, è stata realizzata una App per favorire l’aderenza del 
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paziente alla terapia, un moderno strumento a disposizione dei pazienti e degli operatori sanitari. Si 

suggerisce di presentare tali nuovi strumenti, possibilmente nel Corso a scelta di Management della 

farmacia. 

 

Non essendoci altri argomenti da discutere, la riunione si conclude alle ore 16.30. 

Prof. Antonella Fontana 

Presidente del CdL in CTF 

Prof. Luigi Brunetti 

Presidente del CdL in Farmacia 

 

 


